
BRAIN
d’INFOS

ÉDITO

N°32LE JOURNAL DE BRAIN SUR ALLONNES - ÉDITION OCTOBRE 2024

La
 fa

m
ill

e 
Lo

ut
re

 e
t l

e 
m

ai
re

 Y
ve

s 
Bo

uc
he

r d
ev

an
t l

’e
nt

ré
e 

du
 P

ar
c’

ab
ou

t

L es dossiers de 2023 ont été concrétisés
au cours des six premiers mois de l’année
2024 avec l’ouverture de la base forestière
« Les Cimes de Courcy », la fin du chantier

du renouvellement des canalisations du centre-bourg
(sous la compétence de l’agglomération Saumur  
Valde Loire), l’achèvement de la première tranche  
de la traversée du bourg et l’implantation du 
pumptrack au complexe sportif qui sera inauguré au 
printemps 2025. 

L’aménagement du bourg se poursuit. En juillet, 
les réseaux souples sur les façades ont été effacés ; 
septembre a vu le lancement de la 2ème tranche 
avec la partie surfacique comprenant la route, les 
trottoirs et l’aménagement de la place du Commerce, 
pour une livraison fin décembre. Ensuite, viendra 
l’aménagement paysager pour une durée de 3 mois, 
et le réaménagement de la place Guy Ossant se fera 
dans un deuxième temps.

Deux nouveaux projets ont été mis à l’étude : le 
lotissement des Maligrattes et le rapprochement du 
restaurant scolaire, de la garderie et d’une crèche 
auprès de l’école. La réalisation de ces nouveaux 
équipements mettra malgré tout quelques années 
avant qu’ils ne soient opérationnels.

Le trombinoscope du personnel communal a lui 
aussi bien changé. À l’accueil de la mairie, Laurence 
Huber est partie pour convenance personnelle, elle a 
été remplacée par Mélanie Legras et par un renfort 
ponctuel avec la présence de Caroline Riffey. Au 
service technique, Stéphane Theneguin a quitté son 
poste pour se rapprocher de chez lui. En revanche, 
le poste de Jérémy Chouasne a été confirmé. Emilie 
Pivovar-Sapin est revenue suite à son congé maternité 
et Anthony Perez est venu en renfort pour l’été. Le 19 
août, Sébastien Champalou a pris son poste d’agent 
de maîtrise des espaces verts et espaces naturels ; 
nous pensons que cette réorganisation et le retour 
de l’effectif gommeront les difficultés de cette année 
sur les entretiens et le fleurissement. Nous allons 
pouvoir maintenant nous lancer dans la candidature 
pour une première fleur des villes et villages fleuris 
et par la même occasion postuler à la reconnaissance 
« station verte ».

La municipalité reste très attentive à l’évolution 
des commerces, c’est pourquoi, nous avons décidé 
d’acquérir les murs de la boulangerie place du 
Commerce, qui va fermer, afin de préserver cet espace 
pour une activité commerciale.

La recherche d’un deuxième médecin, lancée en 
novembre dernier n’a toujours pas abouti. Plusieurs 
candidats ont répondu, mais ils attendent un 
certificat officiel de leur pays pour pouvoir nous 
rejoindre, encore un peu de patience !

Remerciements à l’ensemble des acteurs du 
dynamisme de notre village de Brain-sur-Allonnes.

Bonne lecture et belle vie à vous tous.
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AMÉNAGEMENT du centre bourg

Les chiffres

La commune a obtenu 

132 383,35 €  
de subventions :  

grâce à la DETR pour  

89 120 ,75 €  
et 

 43 262,60 €  
du département.

Les chiffres

77 
places de stationnements 

31 
végétalisées 

L a municipalité a 
souhaité procéder à la 
refonte du centre-bourg 
avec l’objectif de le 

sécuriser et de l’embellir. À ce jour, 
l’aménagement de la phase 1 est 
terminé. 

L’entreprise COLAS a réalisé 
l’aménagement au sol en enrobé 
noir pour la route, rouge pour les 
trottoirs et en pavés beiges pour 
les passages piétons, et créé des 
caniveaux afin de diriger les eaux 
pluviales vers les espaces verts. 
Un quai de bus a été aménagé pour 
les personnes à mobilité réduite 
(PMR) et un espace neutre sur le 
côté de la mairie a été conservé 
pour les événements annuels. 

Puis l’entreprise EDELWEISS 
est intervenue pour la partie 
paysagère, où de nouvelles 
essences d’arbres ont remplacé les 
anciennes, des zones enherbées 
et des massifs variés viennent 
agrémenter la place de la Mairie, 
de même pour la place du foyer 
qui compte désormais 77 places 
de stationnement, dont 31 
végétalisées.

La réalisation de bancs en pierre 
et la conception de l’armature du 
chemin d’eau ont été effectuées 
par l’entreprise BASEROLO, 
quant à la mise en marche, celle-
ci a été réalisée par l’entreprise 
TERIDEAL. Afin d’apporter une 
touche agréable, la mise en valeur 
du chemin d’eau est agrémentée 
par un flux de lumière. 

Une borne de recharge électrique 
et un appui pour les vélos, place de 
la Mairie et une borne de recharge 
pour véhicule, place du Foyer 
viendront compléter l’ensemble. 
Pour finaliser cet aménagement, 
un équipement mobilier en alu 
galvanisé a été fabriqué et installé 
par l’entreprise FORTIER.

Le montant de la première tranche 
s’élève à 487 524,67 € HT.  La 
commune a obtenu 132 383,35 € 

de subventions : grâce à la DETR 
pour 89 120 ,75 € et 43 262,60 € 
du département.

Les travaux de la deuxième 
tranche, quant à eux, ont débuté 
fin septembre. 
Cela concernera le réaménagement 
et la restructuration de la place 
du Commerce avec pour projet 
l’installation d’une fontaine, un 
aménagement paysager et bien sûr 
des places de parking.

La rue de l’Église sera remaniée 
dans la continuité de la première 
tranche. 
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RESTAURANT 
 

Futur projet

Au coin de la place de la Mairie et de la rue 
Perrine Hersard, l’immeuble qui abritait 
auparavant la charcuterie a été entièrement 
déconstruit afin de faire place à un restaurant 
et des logements. Il s’est avéré plus intéressant 
de faire table rase plutôt que de tenter de 
rénover les anciens locaux, peu pratiques et 
mal isolés. Le nouveau projet comprendra un 
restaurant au rez-de-chaussée avec terrasse 
donnant sur la place, et trois logements au 
premier étage avec garages au rez-de-chaussée, 
accessibles par la rue perpendiculaire. Ce 
chantier, piloté et financé par Maine-et-Loire 
Habitat, devrait démarrer début 2025.

TRAVAUX d’assainissement 

L es Brainois ont passé 
plusieurs mois à 
contourner la rue 
principale D85 et les 

voies adjacentes suite aux travaux 
impliquant de nombreux trous 
dans la chaussée. Ces travaux 
de renouvellement des réseaux 
d’eau potable et d’assainissement 
ont représenté un énorme 
investissement pris en charge par 
la communauté d’agglomération 
Saumur Val de Loire. Un 
diagnostic, fait grâce à une caméra 
dans les canalisations, a décelé 
des fuites importantes nécessitant 
une intervention rapide. Cette 
rénovation des réseaux a causé 
quelques désagréments, d’autant, 
que comme lors de toutes les 
interventions sur des installations 

vieillissantes, les équipes ont 
rencontré des surprises. De plus, 
les travaux ont été interrompus 
par une pause estivale en août 
2023, pour une reprise en 
septembre après la fête de la Saint-
Maurille. Enfin, ce chantier s’est 
heureusement terminé début 
2024, il permet aujourd’hui la 
poursuite du réaménagement 
de la traversée du bourg dont la 
première tranche « place de la 
Mairie » est également terminée. 
La suite de la rénovation des 
réseaux est prévue dans le courant 
de l’année dans les rues Goupil 
de Bouillé, Alcide Mitonneau et 
La Crécillonnière. Par ailleurs, 
pour préparer l’aménagement 
de la traversée du bourg qui est 
en cours, le SIEML a procédé 

durant l’été à l’enfouissement des 
câbles aériens de basse tension et 
d’éclairage public encore visibles 
en façade sur les immeubles de la 
place du Commerce.

Lors de l’édition précédente, nous vous avions 
informé de l’installation d’un abribus sur la RD10, 
celui-ci est désormais finalisé. Cette structure 
offre une protection contre les intempéries tout 
en sécurisant le lieu d’attente pour les utilisateurs.

ABRIBUS finalisé
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REMISE de médaille

B rainois de naissance, 
Franck Fortier,

boulanger conseil aux 
Minoteries du château 

d’Ernée, a remporté le 22 janvier 
dernier le championnat du monde 
de boulangerie, où il a concouru 
dans la catégorie « baguette et pain 
du monde ».

La prestigieuse compétition qui 
a lieu tous les deux ans dans le 
cadre du salon SIRHA Europain, 
rassemble les meilleures équipes de 
boulangerie du monde. Dix équipes 
internationales, composées de trois 
compétiteurs, se sont affrontées 
pendant deux jours autour de quatre 
épreuves : baguette et pain du 

monde, viennoiserie, restauration 
boulangère et pièce artistique. Cette 
année, la compétition portait sur 
les événements sportifs.

Le samedi 23 mars, Yves Boucher, 
maire, accompagné d’élus, a remis la 
médaille de la commune à Franck, 
Champion de France, entouré de sa 
famille et amis tous venus l’honorer 
pour cette prestigieuse distinction.

Franck s’est lancé dans un tour de 

France au sein des Compagnons 
du Devoir après avoir obtenu 
son CAP en boulangerie en 2006. 
Pendant deux ans, il a parcouru 
l’hexagone pour obtenir son brevet 
professionnel. 

« Franck a mentionné qu’il avait 
changé d’entreprise fréquemment 
pendant 6 ans, ce qui lui a 
permis d’acquérir des compétences 
pour s’adapter aux spécialités 
régionales ».

Cette expérience lui a permis de 
devenir chef boulanger avec une 
spécialisation sur des produits au 
levain.

La municipalité lui adresse à 
nouveau toutes ses félicitations 
pour cette très belle réussite.

La France a été sacrée championne du monde de la boulangerie après 16 ans 
sans victoire.

NOUVEAUX  arrivants

L a réception d’accueil 
en l’honneur des 
nouveaux habitants de 
la commune a eu lieu 

le 27 mai dernier. Parmi les 9 
familles conviées, seule une famille 
a répondu favorablement. 

L’installation dans un nouvel 
environnement est une étape, et 
cette rencontre est l’occasion pour 
Yves Boucher, maire, de présenter 
la commune, les commerces 
et artisans ainsi que le milieu 
associatif, tout en évoquant les 
projets en cours ou à venir. 
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Le samedi 30 mars, 147 
enfants âgés de 2 à 11 ans, ont 
pu une nouvelle fois parcourir 
le sentier Mlle Gabrielle à 
la recherche de cotillons et 
de faux œufs de couleurs 
différentes en fonction de leur 
âge. 

Grâce à la générosité des 
donateurs et de la municipalité, 
chaque enfant est reparti 
avec un sachet et un sujet en 
chocolat. Puis trois d’entre eux 
ont eu la chance de gagner un 
chocolat supplémentaire après 
avoir retrouvé l’œuf marron.

La commission animation 
adresse sa profonde gratitude 
aux donateurs suivants : 

les boulangeries de M. et Mme 
Thépenier et de M. et Mme 
Belle de Brain-sur-Allonnes, de 
M. et Mme Boucher de Saint-
Nicolas-de-Bourgueil, le Centre 
Leclerc de Saumur ainsi que la 
municipalité.

Le coût pour la collectivité est 
de 407 €.

CHASSE
aux œufs

Dans le cadre de la programmation des « Estivales de la Loire » organisée 
par les affaires culturelles de l’agglomération Saumur Val de Loire, la 
Troupe du Théâtre des Pays de la Loire s’est produite à Brain-sur-
Allonnes le 19 juillet dernier dans le cadre de la tournée des villages.

La représentation s’est déroulée aux Cimes de Courcy en plein air, 120 
personnes ont assisté à la pièce de théâtre « Mille francs de récompense » 
de Victor Hugo.

Après la représentation, les acteurs ont accueilli le public pour un 
temps d’échange et de partage. C’était l’occasion pour la Troupe du 
Théâtre des Pays de la Loire d’organiser une vente de gâteaux et de 
boissons qui finance leur tournée.

THÉÂTRE 

REPAS des aînés

C ette année, le repas des 
ainés offert par le Centre 
Communal d’Action 
Social (CCAS), s’est 

déroulé le samedi 20 avril 2024.

120 personnes âgées de 72 ans et 
plus ont répondu présent. 

Les doyens du jour : Mme Micheline 
Battais 97 ans et M. André Omer 94 
ans.

L’orchestre « Bazic Orchestra », 
comme chaque année, nous a fait 
l’honneur de débuter ce moment 
convivial.

Le maire, Yves Boucher, entouré 
d’élus, a souhaité la bienvenue à 
nos aînés. Il a mis à l’honneur deux 
centenaires, Mme Yvonne Tessier 
105 ans, et Mme Georgette Hupont 
102 ans, décédée en août dernier.

Madame la députée Anne-Laure 
Blin est venue saluer un par un 
chaque convive. Ensuite, l’adjudant-

chef Olivier Krey de la gendarmerie 
de Longué-Jumelles est intervenu 
sur la prévention des escroqueries 
lors de démarchages à domicile, au 
téléphone ou bien sur internet.

Chacun a pu profiter du délicieux 
repas confectionné par le restaurant 
l’Orée des Bois de la Breille-les-Pins 
et servi par le comité des fêtes, 
épaulé par des bénévoles.

Marielle Bellanger, accordéoniste, 
a animé l’après-midi en musique 
faisant le bonheur des ainés.

Ce rendez-vous incontournable reste 
très apprécié.
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OUVERTURE DES CIMES DE COURCY 

Ouverture du parc de loisirs « les Cimes de Courcy » depuis le 29 juin.

PARCABOUT 
Parcours aérien en toute sécurité
sans équipement pour petits et grands.
Expérience innovante en pleine nature.

OUVERT 7j/7 
en juillet & août

de 11 heures
à 20 heures 

Tél : 07 49 40 41 98 
info@lescimesdecourcy.fr

Adresse : 678 La cave 
peinte, 49650

Brain sur Allonnes  

Accessible tous les mercredis, 
samedis et dimanches  
de 11 heures à 18h00

d’avril à octobre 
 (hors période estivale)
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LOGO

Base forestière
de loisirs

Les
de
Cimes
Courcy

Nous avons le plaisir 
de vous dévoiler 
le logo de la base 

forestière de loisirs : 
les Cimes de Courcy

MOMENT CONVIVIAL EN FAMILLE OU ENTRE AMIS 
La famille Loutre sera ravie de vous accueillir au restaurant, au bar ou en terrasse pour un déjeuner, un dîner ou 
simplement boire un verre.

Location de salles, 
pour vos repas de famille, entre amis,  
séminaires, classes vertes…

LOCATION 

Restaurant : ouvert Les vendredis 
soir uniquement sur événements 

programmés, les samedis et 
dimanches de 12h à 13h15, 

puis les samedis soir 
de 19h00 à 20h15. 

Pensez à réserver au 07 49 40 41 98



Forêt & embellissement

8 I BRAIN D’INFOS I OCTOBRE 2024

SIGNATURE DE LA CHARTE FORESTIÈRE

En 2020, l’agglomération 
Saumur Val de Loire a pris 
la décision de développer 
des actions en faveur de 

la forêt, qui représente 27 % du 
territoire, soit 33 400 hectares. 
Un diagnostic de la filière bois a 
été réalisé, et un plan d’action a été 
construit en concertation avec les 
acteurs de la filière bois et les élus.

Le 15 juin 2023, s’est déroulé dans 
la forêt de Brain-sur-Allonnes, la 

signature de la charte forestière, en 
présence de Jackie Goulet Claisse, 
président de la communauté 
d’Agglomération Saumur Val 
de Loire, d’Anne-Laure Blin 
députée, des partenaires de l’Office 
national des forêts (ONF), de la 
Région, du service départemental 
d’incendie et de secours (SDIS), 
du Parc naturel régional (PNR), 
de l’association des propriétaires 
forestiers (FRANSYLVA), de 

l’interprofession de la filière forêt-
bois (FIBOIS) ainsi que l’ensemble 
des élus communautaires.

Pour marquer l’événement, tous 
ont assisté à un spectacle de danse 
contemporaine « L’Autre-sens » 
où une danseuse suspendue à 
des cordages amarrés sur un des 
magnifiques chênes de la forêt 
a fasciné le public, suivi par la 
signature de la charte forestière.

Les chiffres

la forêt 
27 %  

du territoire 
soit 

33 400 hectares 
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TROMPE L’ŒIL
Afin d’embellir le village et d’égayer certains 
lieux publics, la commission embellissement 
présidé par Sébastien Delaunay, a fait le choix 
d’embellir cette année, la salle omnisports. Une 
fresque a été réalisée, illustrant les activités 
accessibles dans la forêt telles que « les 
randonnées à pied, à cheval ou bien à vélo ».

La municipalité a confié la réalisation de ce 
projet à l’artiste Vincent Dupé pour la somme 
de 2500 €. 

PLANTATIONS 

C haque année est 
reconduite l’opération 
« une naissance, un 
arbre », initiée et 

financée par le Conseil Régional 
des Pays de la Loire. Samedi 24 
février, a eu lieu la plantation 
des 16 chênes, représentant les 16 
naissances de l’année 2022. Cette 

fois ci l’emplacement a été choisi à 
proximité des Cimes de Courcy. La 
plantation s’est faite en présence des 
familles, d’Éric Touron, Conseiller 
régional, de Yves Boucher, maire, 
le Conseil municipal, de Louis 
Chirault, agent ONF, et de l’équipe 
du service technique. 

Naissances :

L e même jour, dans le bois des amoureux, en présence d’Yvette 
Richard, marraine du lieu, des familles et amis, les mariés 
ont planté les 11 chênes correspondant aux onze mariages 
célébrés en 2023.

Mariages :
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VŒUX DU PERSONNEL 2023

La cérémonie des vœux en 
l’honneur du personnel 
communal s’est déroulée 
le 21 décembre 2023. Le 

maire a présenté les projets en 
cours et ceux à venir, tout en 
remerciant les agents pour leur 
engagement et le travail réalisé 
au quotidien. Puis Claudia 

Guérécheau, directrice des 
services, a relaté les mouvements 
du personnel de 2023, qui compte 
20 agents, dont 13 femmes et sept 
hommes. La soirée s’est prolongée 
autour d’un moment convivial, 
où chacun d’entre eux s’est vu 
remettre un colis par les élus.

Les chiffres

20 agents

dont 13 femmes

et 7 hommes 
 

INFOS PRATIQUES
MAIRIE : 1 Place de la Mairie
49650 Brain-sur-Allonnes - France
Tél. : 02 41 52 03 28 - mairie@brain-sur-allonnes.fr
www.brain-sur-allonnes.fr
Horaires : Du lundi au samedi : 08h30 - 12h30

PLUS D’INFOS
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 ARRIVÉE D’ISABELLE, LOÏC ET JÉRÉMY 

Isabelle Rochereau a rejoint 
l’équipe du secrétariat de la 
mairie le 1er septembre 2023. Elle 
arrive d’une commune d’environ 
10 000 habitants en Seine et 
Marne, où elle était responsable 
d’un service dédié à l’accueil de 
la population. Elle a également 
travaillé à d’autres postes au 
sein de cette collectivité, en tant 
que collaboratrice à la direction 
générale des services puis, 
comme collaboratrice du maire 
et des élus. Elle a, par ailleurs, 
été précédemment fonctionnaire 
au cabinet du préfet de police de 
Paris, et à la mairie de Paris au 
service des parcs et jardins. Elle 
a une formation en droit et a fait 
une année d’histoire de l’art à la 
Sorbonne. Passionnée d’histoire 
et de patrimoine, elle aime aussi 
la nature et la cuisine, et surtout 
a à cœur le service public, 
notamment les relations avec les 
usagers.

Isabelle a pris la décision de 
rechercher un emploi dans notre 
région, souhaitant se rapprocher 
de la ville de Longué-Jumelles, 
dont sa mère est originaire et où 
elle venait en vacances avec sa 
famille.  

À Brain elle a un poste très 
polyvalent au sein de l’équipe du 
secrétariat, gère l’accueil mais 
aussi l’état civil, la rédaction…

Loïc a pris le poste de directeur 
du service technique de Brain 
en septembre 2023. Originaire 
de Gap dans les Hautes-Alpes, 
il occupait un poste similaire à 
Coudoux, dans les Bouches-du-
Rhône. C’est le climat de cette 
région du Sud qui l’a poussé 
à déménager : une chaleur de 
moins en moins supportable, 
mais également le manque d’eau 
potable dans des communes 
proches, les incendies et la 
pollution industrielle dans cette 
région du Sud. Sur le conseil 
d’amis, lui et sa femme ont 
voulu se rapprocher d’Angers. Ils 
ont acheté une maison à Bouillé-
Loretz dans les Deux-Sèvres.

Loïc a travaillé au Ministère des 
armées, et parmi les différentes 
collectivités où il a travaillé, 
Brain est la plus petite. Il y 
apprécie la proximité avec 

ses collègues, les élus et la 
population, ainsi que les beaux 
paysages et la vue dégagée sur 
le ciel.    Les projets à Brain ? 
« D’abord rattraper le retard 
et refleurir ! » Cette première 
année a été difficile. Entre sous-
effectifs (agents en congés, un 
poste vacant jusqu’à la mi-
août) et météo particulièrement 
favorable à la pousse de la 
végétation, l’équipe a été débordée 
par la verdure cet été. De plus, 
Loïc a surtout une formation en 
bâtiment. L’arrivée récente d’un 
agent spécialisé en espaces verts 
sera très appréciée, notamment 
avec les aménagements végétaux 
de plus en plus nombreux dans 
la commune et le passage à 
un fonctionnement différent 
donnant davantage de place aux 
zones à l’état « sauvage » afin de 
favoriser la biodiversité. « Notre 
objectif est de gagner la première 
fleur des « villages fleuris ».

Les autres dossiers ne manquent 
pas : la zone de 30 km à l’heure 
dans le bourg, l’aménagement 
des cours des écoles et 
des abords du pumptrack, 
l’installation d’un parc de 
panneaux photovoltaïques… et 
l’organisation du service grâce 
à un nouveau logiciel spécifique 
pour les plannings que l’équipe a 
rapidement adopté.       

Jérémy a intégré l’équipe du 
service technique en mai 2023, 
en remplacement d’Emilie pour 
congé maternité. Domicilié dans 
la commune d’Allonnes, Jérémy 
travaillait auparavant en usine. 
Au début de son emploi, il se 
consacrait principalement aux 
espaces verts, puis il est devenu 
très vite polyvalent, tout comme 
ses collègues. Depuis avril 2024, 
Émilie a réintégré son poste et 
Jérémy est maintenant en poste 
permanent.
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L’ÉCOLE
La Flamme Sc’Olympique passe à Brain!!

Un projet un peu 
fou est né d’une 
enseignante de 
Beaumont-en-Véron 

qui était déçue de ne pas voir 
passer la flamme olympique 
dans son département ! Elle a 
donc décidé de créer une flamme 
SCOLYMPIQUE qui passerait 
d’écoles en écoles de Marseille à 
Paris… Comme la vraie !

Ce n’est pas une, mais deux 
flammes qui se sont relayées 
d’écoles en écoles afin de 
satisfaire l’engouement créé 
par ce projet ! Au total, 600 
écoles ont fait parcourir  
12 125 km aux deux flammes. 

Une des deux flammes est passée 
à Brain le 19 février dernier.

La flamme venait de l’école 
Saint-Doucelin d’Allonnes, elle a 
été apportée à pied par les élèves 
qui ont retrouvé les classes 
de CP/CE1 et de CE1/CE2 de 

l’école Louis Dudé de Brain-sur-
Allonnes à la caserne des Pins.

Les élèves ont ensuite profité 
de l’événement pour participer 
à différents ateliers avec les 
pompiers.

Ils sont ensuite retournés à leur 
école à pied en portant fièrement 
la flamme chacun leur tour !

Ils ont été accueillis dans la 
cour par une haie d’honneur des 
autres élèves et se sont passé la 
flamme de main en main !

La flamme est ensuite repartie 
dans une autre école du 
département pour poursuivre 
son parcours jusqu’à Paris où elle 
est arrivée sous la Tour Eiffel le 
4 juillet.

La cour de l’école est en cours !!

Le projet de végétalisation des 
cours de l’école est toujours 
d’actualité. L’appel d’offres 
est lancé et le maître d’œuvre 

a été choisi. À partir de là, 
le projet se concrétisera en 
alliant l’équipe enseignante et 
les enfants pour la réalisation 
des plans durant l’année 
scolaire et, si tout se passe 
bien, les travaux débuteront 
l’été prochain.

Les chiffres

600 écoles 
ont fait parcourir  

 

12 125 Km
aux 2 flammes
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PUMPTRACK

L e Pumptrack est là ! 
Dans la dernière édition 
du Brain d’infos, nous 
vous annoncions que 

le projet avançait, mais ça 
ne se voyait pas. Ça y est le 
pumptrack est sorti de terre ! 
Le terrassement a eu lieu du 
29 avril au 7 mai, à raison de 
multiples coups de pelles et de 
nombreux camions de terre et de 
graviers, le tracé a rapidement 
pris forme. Ensuite, un temps de 
repos a été nécessaire afin que la 
terre se tasse avant de pouvoir 
faire les enrobés. Ils ont été 
réalisés du 10 au 12 juin. Un peu 
de temps de séchage, un peu de 
temps pour que l’herbe repousse 
aux abords, et le pumptrack 

est prêt à rouler. Nous vous y 
attendons nombreux avec vos 
vélos, trottinettes, rollers… tout 
ce qui roule sans moteur. 

Coût 128 521,48 TTC, dont deux 
subventions accordées, l’une par 
l’agence nationale du sport pour 
un montant de 44 962,00 € et 
l’autre de 19 983,93 € émanant 
du département.

Les chiffres
coût

128 521,48 ttc
dont 2 subventions 

44 962 €
agence nationale du sport

19 983,93 €
du département

DISPOSITIF ARGENT DE POCHE
Du 26 février au 1er mars, 3 jeunes, 
Mathilde, Thibaud et Siaka, ont 
participé au dispositif « argent 
de poche ». Du lundi au vendredi,  
3 heures par jour, encadrés par un 
agent des services techniques de 
la commune, ils ont repeint le mur 
du préau de la cantine ainsi que les 

chaînes et plots autour du monument aux morts. Cet engagement leur permet 
de découvrir le monde professionnel tout en valorisant leur investissement 
dans la vie locale.
Ce dispositif, financé par la municipalité, permet à chaque jeune de gagner  
75 € durant la semaine.
Ce dispositif sera reconduit lors de prochaines vacances scolaires.
Renseignements et retrait du dossier d’inscription en mairie.
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LES ASSOCIATIONS
La vie associative est essentielle pour le village, créant des liens entre toutes générations.
Vous souhaitez connaître les projets et les activités des associations brainoises, aussi bien dans le domaine sportif, 
culturel, aide à la personne ou loisirs, rendez-vous sur le site web de la mairie, dans l’espace dédié aux associations 
ou par le biais du QR code.

Parmi la liste des associations brainoises en voici quelques-unes qui ont bien voulu présenter leurs activités.

Cyclo Marche

Les randonnées hebdomadaires ont lieu 
le mardi à 14h00 pour les marcheurs, 
départ en forêt de Courcy, et le jeudi à 
14h00 pour les cyclistes, départ devant 
l’ancienne mairie, dans la courtoisie et 
la bonne humeur.

Brain Yoga Détente

L’association propose des cours de yoga pour adultes 
femmes et hommes dans une ambiance respectueuse 
des possibilités de chacun. Contrairement à une idée 
reçue, il n’est pas nécessaire d’être souple pour faire 
du yoga. C’est par la pratique des postures et des 
respirations que petit à petit, le corps va s’assouplir 
et se renforcer.
Le yoga a pour finalité un apaisement du mental, 
propice à la méditation. Pour arriver à cet état de 
détente profonde, le yoga va combiner postures, 
travail du souffle et pratiques de concentration.
Le yoga à Brain, c’est 4 cours d’1h30 par semaine en 
matinée ou en soirée, au foyer rural.

UAB gym

L’association compte 87 adhérents et propose 
5 cours par semaine.
A la salle omnisports :
Lundi de 20 h à 21 h cours de cardio, fitness, 
renforcement musculaire
Mardi de 18h30 à 19h30 cours de cardio, 
renforcement musculaire, Step, stretching
Jeudi cours de gym douce  de 11 h à 12h
Depuis  l’année dernière, l’association propose 
un cours de danse country au foyer rural le 
mercredi de 20 h 30 à 22 h. 

Tél: 02 41 52 80 78 
mailto:marc.fisson@orange.fr

Tél. : 06 33 17 87 40
02 41 52 83 09

annick_boucher@orange.fr
Tél. : 02 41 52 06 90 

07 57 40 42 05
brain.yoga.detente@gmail.com
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 Lire à Brain 

Installée à la bibliothèque municipale, 
c’est une association à vocation 
culturelle.
Elle contribue à promouvoir l’accès à 
la lecture publique et d’une manière 
générale à l’information, à la 
documentation et à la culture sous 
toutes leurs formes, tel que le prêt 
d’ouvrages (livres, revues, albums, 
DVD), mais aussi des animations 
municipales ou communautaires.
La bibliothèque est ouverte le mardi de 
14h à 19h, le mercredi de 10h à 12h30 
et le samedi de 10h à 12h30.
C’est totalement gratuit pour les 
enfants et ce jusqu’à 26 ans. Au-delà, 
c’est 10 € pour un an
Elle est exclusivement gérée par des 
bénévoles. 

L’association AREGHAT

Association créée en 1961, son but était de rechercher 
l’histoire de Brain sur Allonnes.
Les recherches historiques ont continué sur le site 
dit de La cave peinte devenu ensuite La Chevalerie 
de Sassé. Ce site du 12 ème siècle était l’origine de 
notre commune, il fut détruit en 1361. L’ association a 
continué ses recherches sur l’ensemble de la commune 
et sur les communes voisines. De nombreux sites 
archéologiques ont été fouillés et les éléments 
archéologiques sont présentés au musée de Brain-
sur-Allonnes.
L’association a aussi créé un jardin botanique 
médiéval qui se trouve maintenant rue de la Fontaine 
Saint-Maurille. Ce jardin réunit plus de 700 espèces 
de plantes. On y retrouve des plantes qui servaient 
pour les teintures, la médecine, l’alimentation et la 
magie avec la sorcellerie.

Rire et Partage

Les jeux de société sont un bon apprentissage du savoir-vivre 
ensemble. Ils apprennent à suivre des règles, à interagir avec les 
autres, à les écouter, mais aussi à être patient ou encore à gérer ses 
émotions. Les jeux de société développent les fonctions cérébrales. 
C‘est un merveilleux exercice pour le cerveau. Ils réduisent même le 
risque de développement de la maladie d’Alzheimer et aident à garder 
l‘esprit vif. Ils nous aident à sortir du monde numérique alors que nous 
sommes sans arrêt confrontés aux écrans et dès le plus jeune âge. Les 
jeux rassemblent les gens, ils permettent de renforcer les liens et de 
nouer de nouvelles relations.  
Le but de cette association est de tout simplement réunir les gens. Peu 
importe les catégories socio-professionnelles, l’âge, le sexe, les cultures, 
l‘association est ouverte à toute personne désirant jouer, partager et 
créer du lien social.  

VOS
ASSOCIATIONS

SCANNER 
le QR CODE

Tél. : 02 41 52 87 40
06 66 72 54 61

michel.boucher49@orange.fr

Tél. : 06 82 92 34 46
lireabrain@orange.fr

sandrine.farouelle@orange.fr

Tél. : 07 80 45 16 06
rireetpartage@gmail.com



Ca se passe à Brain…

TITRES SÉCURISÉS 

Suite à une forte 
a u g m e n t a t i o n 
des demandes de 
titres sécurisés, 

l’Etat avait sollicité les 
collectivités pour déployer 
de nouveaux dispositifs 
de recueil au sein des 
communes. En juillet 2023, 
le Conseil municipal avait 

accepté la mise en place de 
ce dispositif au sein de la 
mairie. 

Vous souhaitez renouveler 
votre carte d’identité ou 
votre passeport, le procédé 
est simple, vous devez tout 
d’abord faire votre pré-
demande via le site en ligne 
ants.gouv.fr. Ensuite, vous 

allez sur le site internet de 
la commune, cliquer sur 
l’icône (rendez-vous CNI & 
passeport) et laissez-vous 
guider.

Durant l’année écoulée, le 
secrétariat de la mairie a 
réceptionné 2 167 rendez-
vous, représentant 1 414 
dossiers.

VÉLO VINTAGE

L ors du week-end du 29 
et 30 juin 2024, Loire 
Evénement Organisation 
a lancé sa 12ème édition 

d’Anjou Vélo Vintage. Malgré 
une météo capricieuse, 10 700 
participants habillés vintage ont 
enfourché leur vélos rétros et 
pris part aux différents parcours 
proposés allant de 30 à 105 km.

La journée du samedi, a débuté dès 
8h30 avec le parcours « Authentic 
1868 » de 105 km. 

La route des Gravels de l’Authentic 
est le parcours historique réservé 
aux cyclistes aguerris. 

Durant la course, les cyclistes 
découvrent de magnifiques 

lieux grâce  aux villages qui 
les accueillent dont Brain-sur-
Allonnes. 
Malgré la pluie incessante, le 
club de Cyclo-marche brainois 
a accueilli les participants avec 
boissons et fouées garnies au 
poste de ravitaillement situé 
cette année aux Cimes de Courcy.

Bravo à toute l’équipe.

CIMETIÈRE

Suite à la nouvelle 
réglementation sur le tri 
à la source des biodéchets 
depuis janvier 2024, et au 

vu du nombre important d’erreurs 
de tri dans les cimetières, Saumur 
Agglo-propreté a étudié une nouvelle 
communication autour du tri des 
déchets spécifiques aux cimetières, 
proposant aux communes l’achat de 
nouveaux contenants. Ces nouveaux 
bacs ont vocation à collecter l’ensemble 
des déchets. La municipalité a fait le 
choix d’installer 4 points de collecte 
comportant 4 bacs par emplacement. 
Bac jaune : emballages, bac vert : 
déchets verts, bac marron : ordures 
ménagères, bac noir : déchèterie. 

Ainsi, nous contribuons à préserver 
l’environnement.

Les chiffres

Coût de l’achat des 
contenants :  

1670,40 €

Face à une réglementation de plus en plus stricte interdisant l’usage 
des produits phytosanitaires, et à la météo très capricieuse cette année, 
l’équipe du service technique rencontre des difficultés à maintenir 
celui-ci en bon état de propreté. Nous espérons que la météo deviendra 
plus clémente afin de régulariser cette situation, et surtout nous 
mettons tout en œuvre pour trouver une solution de remplacement 
des produits phytosanitaires. Un essai d’engazonnement aura lieu 
prochainement dans certaines parties du cimetière.

ENTRETIEN DU CIMETIÈRE 


